

Hélène Le Forner
Doctorante en ECONOMIE à Paris 1 & Ecole d'Economie de Paris (PSE)

Septembre 2017

A Guist'hau entre 2010 et 2012

helene.le-forner@univ-paris1.fr

<https://www.parisschoolofeconomics.eu/fr/le-forner-helene/>

Situation actuelle

Je suis actuellement en 3^{ème} année de thèse en Economie à Paris I – PSE, je travaille sur le lien entre mobilité intergénérationnelle et structure familiale. Plus globalement, je m'intéresse à l'étude des inégalités des chances, j'essaie d'en mesurer l'ampleur en France et d'analyser en quoi la structure familiale peut être source d'inégalités des chances.

Mon premier article porte sur l'impact du divorce sur les enfants, en terme de niveau d'étude et de niveau de salaire.

Je donne également des cours de TD dans le cadre de ma thèse.

Mon projet professionnel était assez bien dessiné dès la prépa, je voulais être Enseignante-Chercheuse, j'ai quelque peu hésité entre Economie, Histoire et Sociologie. L'Economie a peu à peu pris le pas, d'abord parce que j'ai beaucoup entendu « il y a plus de débouchés » (ce qui n'est pas faux, admettons-le.) puis par un ensemble de circonstances (facilités en maths, cours d'Histoire au 1^{er} semestre de L3 qui ne faisaient pas partie de mes sujets d'intérêts) et un sujet de mémoire très intéressant.

Aujourd'hui, je me destine toujours à être Maître de Conférence.

Formation

2010 : BAC S, option Math

2010 - 2012 : Prépa BL

2012-2013 : Licence d'Histoire, Université de Nantes (arrêtée très rapidement)

2012-2013 : Licence d'Economie, Université de Nantes, Mention Très Bien

2013-2015 : Magistère d'Economie de Paris 1 – Master ETE¹ de PSE (maintenant APE²)

2015 à aujourd'hui : Doctorat d'Economie à Paris 1 / PSE

Apports de la classe prépa

De belles amitiés, le petit effectif favorise de belles rencontres.

Sur un plan intellectuel, la prépa a éveillé ma curiosité, la prépa BL est l'une des seules formations pluridisciplinaire qui existe aujourd'hui, et c'est d'ailleurs assez frustrant à la sortie de la khâgne de devoir choisir une discipline et une seule (pour ceux qui se destinent à une formation universitaire). La khâgne, c'est aussi l'apprentissage de l'écriture et de l'exercice de la dissertation, utiles par la suite. La rigueur de travail nécessaire en prépa est un avantage pour la suite.

¹ Economie Théorique et Empirique

² Analyse des Politiques Economiques

Conseils aux (hypo)khâgneux

Détachez vous du scolaire, osez butiner. Aujourd'hui je lis des livres plaisants que je ne me serais peut-être pas autorisée à lire en prépa (parce qu'il fallait ficher le cours pour le DS du lundi), je conseille par exemple *Kiki de Montparnasse* de Catel et Bocquet, un roman graphique qui vous plongera dans les années folles, la page « 5 articles, 5 minutes » de PSE pour s'intéresser aux enjeux économiques contemporains... Mais je sais, vous n'avez pas le temps, et c'est la frustration de la prépa, je ne sais pas s'il est possible de concilier prépa et vie culturelle, et pourtant c'est essentiel.

Détachez vous des notes - mais on apprend généralement à le faire très vite - elles n'évaluent que votre capacité à réussir un concours, celui de l'ENS, qui ne met pas en avant les mêmes capacités que d'autres concours ou d'autres formations.